

UNIVERSIDAD TECNICA DEL NORTE
FACULTAD CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA DE ENFERMERIA

**TESIS DE GRADO PARA OBTENER EL TITULO DE LICENCIADA EN
ENFERMERIA**

TEMA:

**CAUSAS SOCIALES QUE INCIDEN EN EL ABORTO EN LAS
ADOLESCENTES DE LOS QUINTOS CURSOS
DEL COLEGIO NACIONAL IBARRA
EN EL PERIODO 2007-2008**

AUTORES:

MARITZA TANICUCHI
EDISSON PINEDA

DIRECTORA DE TESIS:

LIC. ANGELINA IMBACUAN

IBARRA_ ECUADOR

DEDICATORIA

Nuestro trabajo de investigación lo dedicamos a nuestros padres ya que nos brindaron su apoyo incondicional en todos los momentos, por brindarnos su amor y paciencia para poder seguir esforzándonos hasta alcanzar nuestros objetivos

A nuestro hijo CRISTOPHER SAID por su paciencia comprensión al privarse de nuestra compañía durante las largas horas de ausencia

Maritza Y Edison

AGRADECIMIENTO

Agradecemos a Dios quien nos dio la vida y la oportunidad de estudiar y poder culminar nuestra carrera la misma que va enfocada a ayudar a los demás.

A la Universidad Técnica del Norte por abrirnos las puertas para poder formarnos como profesionales.

A nuestros maestros quienes supieron brindarnos sus conocimientos y nos enseñaron a fortalecer nuestros valores humanos.

A nuestros compañeros quienes con su alegría y apoyo supieron compartir buenos y malos momentos.

Edisson y Maritza

TEMA:

**CAUSAS SOCIALES QUE INCIDEN EN EL ABORTO EN LAS
ADOLESCENTES DE LOS QUINTOS CURSOS
DEL COLEGIO NACIONAL IBARRA
EN EL PERIODO 2007-2008**

INTRODUCCION

En la actualidad los adolescentes han logrado un protagonismo social lamentable relacionado con conductas negativas como son: la delincuencia, la drogadicción, violencia, suicidios, y la morbi-mortalidad relacionada con el proceso reproductivo.

La edad promedio de inicio de las relaciones sexuales es de 16 años y esta es inversamente proporcional al nivel educativo, el inicio de las actividades sexuales a temprana edad trae consigo consecuencias negativas como un embarazo no deseado, enfermedades de transmisión sexual, abortos los cuales se han convertido en un grave problema de salud.

El adolescente se ha limitado a ser un objeto pasivo, dependiente, sin significado social y por lo tanto un actor excluido, excepto para el adolescente socialmente problemático, que necesita del drama para hacerse presente y ser un sujeto social, lo que facilita la construcción de una identidad negativa es por eso que existe la necesidad de incentivar la capacidad de auto cuidado y la auto motivación futura con un sentido positivo a la vida.

Con los aspectos antes mencionados parecería que la etapa de la adolescencia está marcada solo de cosas negativas pero no es así la adolescencia marca una etapa llena de cambios, elecciones, las decisiones complejas y los retos de crecer constituyen el principal componente.

A los jóvenes además de los cambios propios de la adolescencia se les suma Innumerables condiciones sociales y económicas que también tienen su gran influencia en nuestra sociedad.

De ahí nace la necesidad de hacer esfuerzos para la formación de una nueva generación con actitudes críticas y reflexivas.

INDICE DE CONTENIDOS

Dedicatoria	i
Agradecimiento	ii
Tema	iii
Resumen	iv
Introducción	v

CAPITULO I

MARCO TEORICO

TITULO	PAG.
1.1 Planteamiento del problema	1-2
1.2 Formulación del problema	3
1.3 Justificación	4-5-6
1.4 Objetivos	7
1.4.1 Objetivo general	7
1.4.2 Objetivos específicos	7

CAPITULO II

MARCO TEORICO

1. LA ADOLESCENCIA

1.1 Concepto	8
--------------	---

1.2 Adolescencia Tardía	9
1.3 Fase de Resolución de la Adolescencia	9-10
2. EL ABORTO	
2.1 Historia del aborto	10-11
2.2 Concepto	12
2.3 Clases de aborto	12
2.3.1 Aborto Incompleto	13
2.3.2 Aborto Completo	13
2.3.3 Aborto Fallido, Diferido o Retenido	14
2.3.4 Aborto Terapéutico.	14
2.3.5 Aborto Séptico.	15
2.3.6 Aborto Natural o Espontáneo	15-16-17
2.3.7 Aborto Provocado	17-18-19-20
2.4 ASPECTOS DEL ABORTO	
2.4.1 Aspectos Legales	20
2.4.1.1 La constitución del Ecuador	21
2.4.1.2 Situación Conflictiva	22
2.4.1.3 Artículos de la Constitución	23-24
2.5 ASPECTOS RELIGIOSOS	25
2.6 ASPECTOS CIENTÍFICOS	26-27-28-29
2.7 ASPECTOS PSICOLÓGICOS	30
2.8 ASPECTOS SOCIALES Y CULTURALES	31-32-33

CAPITULO III

3. METODOLOGIA

3.1 Diseño Metodológico	34
3.2 Diseño de la Investigación	34
3.3 Población y Muestra	34
3.4 Recolección de Datos	35
3.5 Validación de Instrumentos	36
3.6 Métodos y Técnicas para análisis de datos	37
3.7 Hipótesis	39
3.8 Variables	39
3.9 Operacionalización de variables	40

CAPITULO IV

4. MARCO ADMINISTRATIVO

4.1 Recursos Físicos	41
4.2 Recursos Humanos	41
4.3 Recursos Materiales	41
4.4 Consideraciones Éticas	42

CAPITULO V

5. RESULTADOS

5.1 Presentación y discusión de resultados

5.1.1 Gráfico # 1 e Interpretación de Datos	43
5.1.2 Gráfico # 2 e Interpretación de Datos	44
5.1.3 Gráfico # 3 e Interpretación de Datos	45
5.1.4 Gráfico # 4 e Interpretación de Datos	46
5.1.5 Gráfico # 5 e Interpretación de Datos	47
5.1.6 Gráfico # 6 e Interpretación de Datos	48
5.1.7 Gráfico # 7 e Interpretación de Datos	49
5.1.8 Gráfico # 8 e Interpretación de Datos	50
5.1.9 Gráfico # 9 e Interpretación de Datos	51
5.1.10 Gráfico # 10 e Interpretación de Datos	52

CONCLUSIONES	53
---------------------	-----------

RECOMENDACIONES	54
------------------------	-----------

BIBLIOGRAFIA	55
---------------------	-----------

ANEXOS	
---------------	--

OPERACIONALIZACIÓN DE VARIABLES

PRESENTACIÓN Y DISCUSIÓN DE RESULTADOS

ANEXOS

RESUMEN

Hoy en día el aborto en las adolescentes se ha convertido en un problema serio de salud que amenaza la vida de la mujer, pone en riesgo su salud sexual y reproductiva y va en contra de los derechos humanos de manera integral. Tomando en cuenta que en el Ecuador existen mujeres jóvenes en edades de 14 a 24 años de edad que inducen al aborto, incrementándose así el número de abortos provocados por las adolescentes, por lo tanto nuestra investigación identifica las causas que conllevan al aborto en las estudiantes de los quintos cursos del Colegio Nacional Ibarra, lo que ha permitido llegar a ellas con información actualizadas y clara, se expone el problema identificado, se desarrolla la fundamentación teórica que hace referencia al aborto sus repercusiones y consecuencias, la clasificación del mismo; la metodología utilizada para realizar la investigación, corresponde a los métodos y técnicas necesarias en las que se incluyen la representación gráfica y tabulación de los resultados de las encuestas realizadas a las estudiantes. Dicha representación y análisis de los resultados obtenidos en esta investigación permiten tener una idea de las causas del aborto en las adolescentes de dicho centro educativo; planteamos las conclusiones y recomendaciones del presente trabajo que nos permite materializar lo concerniente al fundamento teórico-científico. Así como la experiencia obtenida durante la investigación que realizamos en el Colegio por medio de las encuestas realizadas a las estudiantes para luego socializar la guía que será entregada a las estudiantes involucradas en nuestro trabajo de investigación.